

Beginn: 19:00 Uhr  
 Ende: 20:00 Uhr

Sitzung-Nr: 17/or/015/2014  
 WP.: 2009/2014

## NIEDERSCHRIFT

**über die am 27.02.2014  
 stattgefundene 15. Sitzung des Ortsbeirates der Stadt Annweiler am Trifels-Stadtteil  
 Queichhambach  
 Treffpunkt: Gemeindehaus, Hauptstraße 39, 76855 Annweiler-Queichhambach**

Zeit, Ort und Tagesordnung wurden am 18.02.2014 öffentlich bekannt gemacht (§ 34 Abs. 6 GemO)  
 Alle Ortsbeiratsmitglieder wurden am 14.02.2014 schriftlich eingeladen.

### Zu Beginn der Sitzung waren anwesend:

#### *Ortsvorsteher*

Manfred Müller	
----------------	--

#### *stellvertretender Ortsvorsteher und Ortsbeiratsmitglied*

Rudolf Wild	
-------------	--

#### *Ortsbeiratsmitglieder*

Rudolf Bitzer	
---------------	--

Conny Falk	
------------	--

Ulrike Gerber	
---------------	--

Manfred Haas	
--------------	--

Heidi Paul	
------------	--

Alexandra Schnetzer	
---------------------	--

#### *Stadtbürgermeister*

Thomas Wollenweber	
--------------------	--

#### *Erster Beigeordneter*

Frank Thomas	
--------------	--

#### *Beigeordneter*

Hans Joachim Fette	
--------------------	--

#### *Ferner sind anwesend*

Dipl. Wirtsch. Ing. Manfred Cattarius	
---------------------------------------	--

#### *Verwaltung*

Sven Lehmann	
--------------	--

#### *Schriftführer*

Marcel Ludwig	
---------------	--

### Abwesend:

#### *Ortsbeiratsmitglieder*

Dr. Ulrich Hampl	entschuldigt
------------------	--------------

Andre Neumayer	entschuldigt
----------------	--------------

Kai Seebach	entschuldigt
-------------	--------------

Matthias Walther	unentschuldigt
------------------	----------------

Ewald Werner	entschuldigt
--------------	--------------

## **Tagesordnung:**

### **A. Öffentlicher Teil**

Fortsetzung der öffentlichen Sitzung gegen 19:30 Uhr in der Gaststätte "Wirtshaus im Fronhof", Queichtalstraße, 76855 Annweiler am Trifels

- 1 Umbau und Sanierung Gemeindehaus  
Allgemeiner Sachstandsbericht
- 2 Planung des Treffens mit Partnergemeinde
- 3 Kerwe 2014
- 4 Informationen
- 5 Anfragen
- 6 Ehrung eines Ortsbeiratsmitgliedes für langjährige Mitgliedschaft im Ortsbeirat

Der Vorsitzende begrüßte die Anwesenden, stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest und eröffnete die Sitzung. Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung wurden keine erhoben.

Bei der Baubegehung des Gemeindehauses des Stadtteils Queichhambach wird den Anwesenden durch den zuständigen Architekten Manfred Cattarius der Baufortschritt erläutert.

Einzelheiten über die Baubegehung wurden von Herrn Cattarius in einer Übersicht festgehalten. Diese liegt der Originalniederschrift als Anlage bei.

#### **Fortsetzung der öffentlichen Sitzung gegen 19:30 Uhr in der Gaststätte "Wirtshaus im Fronhof", Queichtalstraße, 76855 Annweiler am Trifels**

##### **1 Umbau und Sanierung Gemeindehaus Allgemeiner Sachstandsbericht**

Herr Lehmann vom Bauamt der Verbandsgemeindeverwaltung Annweiler informiert den Ortsbeirat über die derzeitige bauliche Situation.

Ortsvorsteher Müller liegt eine chronologische Übersicht vor, aus der die Baumaßnahmen seit Beginn der Sanierung aufgelistet sind. Die Maßnahmen haben im Jahr 2001 begonnen. Herr Müller trägt dem Rat die Auflistung vor.

Die Summe der Sanierungskosten beläuft sich laut Herrn Müller auf 930.000,- € (ohne Einrichtung).

Stadtbürgermeister Wollenweber weist darauf hin, dass erst am Gemeindehaus weitergearbeitet werden kann, wenn der Haushalt der Stadt Annweiler am Trifels beschlossen wurde.

Weil das Gemeindehaus jetzt seit sechs Jahren nicht nutzbar ist, ist die Geduld des Ortsbeirates nun am Ende.

Es wird des Weiteren ein möglicher Zuschuss für die Fenster des Gemeindehauses besprochen. Laut Herrn Dipl.-Ing. Cattarius ist der Vorschlag des LBM für die ausführende Firma nicht sinnvoll. Der Vorschlag des LBM sei nicht wirtschaftlich.

##### **2 Planung des Treffens mit Partnergemeinde**

Der Ortsvorsteher schlägt vor, die Kirchweih zusammen mit dem Partnerschaftstreffen mit Hartzviller zu veranstalten.

Vom 9. bis 10. August 2014 soll die Kirchweih stattfinden, und am 09. August 2014 sollen die Hartzviller BürgerInnen anlässlich des Partnerschaftstreffens nach Queichhambach kommen.

Es wird beabsichtigt, die Kirche (Herrn Wild) wieder mit in die Planung einzubeziehen.

Dem Rat liegt die Jahreszeitschrift der Gemeinde Hartzviller vor. Thema der Zeitschrift ist das 30-jährige Jubiläum der Partnerschaft der Gemeinden.

Es werden Ideen für das Partnerschaftstreffen gesammelt:

- Besichtigung der Stadtwerke
- Besichtigung der Trifelsruhe
- Anfrage an den Ortsteil Gräfenhausen stellen, bzgl. einer Teilnahme
- Besichtigung der Firma Stabila oder der Firma Buchmann

Es wird überlegt, das Treffen parallel mit dem Richard-Löwenherz-Fest zu veranstalten.

Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, dass die Kirchweih am 09.08. und 10.08.2014 stattfinden wird.

### **3 Kerwe 2014**

Dieser TOP wurde bereits bei TOP 2 behandelt.

### **4 Informationen**

#### 4,1 Internetanbindung:

Der Ortsbeirat fragt bei dem Stadtbürgermeister Wollenweber an, wie der Sachstand bezüglich einer Breitband-Internet Anbindung ist. Herr Wollenweber antwortet, dass durch die ADD eine Förderung getrennt nach Ortschaften grundsätzlich möglich sei.

Laut Ministerium sei es jedoch schwierig, da Queichhambach über eine gute Funkabdeckung verfügt, die als Alternative zu DSL zu sehen sei (LTE).

Es sei aber eventuell möglich, Gräfenhausen anzubinden, hiervon könnte Queichhambach dann profitieren und ebenfalls an diese Leitung angebunden werden.

#### 4.2 Schilderpflege:

Der Stadtbürgermeister hat die Anbringung eines Spiegels veranlasst. Des Weiteren wurde im Neubaugebiet ein „Tempo 30 Schild“ aufgestellt. Außerdem sei in der Krämerstraße auch ein Spiegel angebracht worden.

### **5 Anfragen**

Der Ortsbeirat stellt die Anfrage, ob im Gemeindehaus für die Kommunalwahl 2014 ein Wahllokal eingerichtet werden kann.

Im „Wirtshaus im Fronhof“, in dem während der Bauphase das Wahllokal bisher untergebracht war, seien die Lichtverhältnisse nicht ideal, außerdem wäre die Treppe zum Wahllokal nicht für alle Bürger problemlos zu bewältigen.

Herr Cattarius kann jetzt noch nicht sagen, ob es bautechnisch überhaupt möglich ist, einen Raum des Gemeindehauses als Wahllokal zu nutzen.

Bedenklich sind auch die versicherungsrechtlichen Aspekte, da das Gemeindehaus zu diesem Zeitpunkt sicherlich noch eine Baustelle sein wird.

**6 Ehrung eines Ortsbeiratsmitgliedes für langjährige Mitgliedschaft im Ortsbeirat**

Frau Ulrike Gerber erhält für ihre 22-jährige Ortsbeiratsmitgliedschaft eine Ehrenurkunde vom Gemeinde- und Städtebundes.

Worüber Niederschrift

Der Vorsitzende

Der Schriftführer